
ACTA COMISIÓN PERMANENTE DEL FORO LOCAL DE BARAJAS DE 29 DE MAYO DE 2018. 

Lugar de celebración: Salón de Plenos Junta Municipal de Barajas. Plaza de Mercurio 1. 

Hora de inicio 18.36. 

Asisten: 

Julian Moreno Álvaro. Vicepresidente. 

Representantes de los Grupos Políticos: 

- Isabel Marcos Carro (G. M. PSOE) 

-Belen Ortiz Calle (G. M. Ciudadanos) 

- Mª del Carmen Yuste Mora (G.M.PP) 

- Diego Gonzalez Toribio (G.M. Ahora Madrid) 

Coordinadores de Mesas: 

  

 - Raquel Pereda Rodriguez (Medio Ambiente)   

- Juan María Dominguez Novo (Salud)  

- Luis Calzada Cabrero (Grupo Trabajo Reforestación del Ensanche) 

- Fernando Medina Martinez (Deportes) 

- Elena Fernandez Castela (Vicepresidente suplente y Coordinadora Igualdad) 

- Juan Manuel Menéndez Frías (Educación) 

- Jose Luís Rayos Sánchez (Grupo de Trabajo Plaza Duquesa de Osuna.). 

  

No Asistentes: 

- Maria Rosa Hidalgo Gonzalez (Igualdad)  

- -Mª Paz Calvo Garcia (Empleo) 

- Jose Luís Cañabate Ortega (DUS) 

- Fidel Latorre Regaño (Presupuestos y Presupuestos Participativos) 

- David Carrascosa Campos (Cultura y Juventud) 

 

Actúa como Secretario el del Distrito. 

 

1. Lectura y aprobación del acta de la reunión de la Comisión Permanente de fecha 24 

de abril de 2018. 

 



No se producen intervenciones aprobándose por unanimidad. 

 

2. Información sobre las propuestas aprobadas en el pleno de la Junta Municipal de 

Distrito correspondiente al mes de mayo de 2018. 

El Sr. Secretario informa del resultado de los debates y aprobación de las propuestas 

presentadas por el Foro Local del Distrito en el Pleno Ordinario de la Junta Municipal 

correspondiente al mes de mayo  de 2018. 

Interviene el Sr. Secretario informando del supuesto que se produjo en relación a la 

propuesta presentada respecto de la zona del Castillo, donde la persona que acudió 

a defender la proposición, ante las diferentes transaccionales propuestas por parte 

de los Grupos, desconocía si aceptarlas o no, planteándose una situación de duda 

respecto del contenido definitivo de la proposición presentada. 

Interviene el Sr. Vicepresidente solicitando que por parte de las mesas se informe 

de este asunto a fin de que en futuras proposiciones si existen dudas en relación al 

contenido se retiren esas proposiciones y se vuelvan a reelaborar. 

 

3. Información WEB. 

Interviene el Sr Menéndez informando de los trabajos realizados y los datos ya 

subidos a la web, como las convocatorias, actas díptico de la mesa de empleo, etc. 

Solicita que en todo caso se le remita más documentación para su incorporación 

respecto de todas las actividades que se realicen a fin de darle la mayor visibilidad. 

4. Presentación de la Sra. Dinamizadora Presupuestos Participativos. 

 

Informa la Sra. Dinamizadora del Foro que no le ha sido posible asistir, informando 

de la próxima reunión el 5/6/2018, así como de las jornadas de voto presencial los 

días 23 y 24 de junio. 

 

Interviene la Sra. Fernandez, preguntando si es posible poner más mesas, así como 

otras formas de votación, iniciándose un debate en relación a ello. La Sra. 

Dinamizadora informa que solo hay prevista una mesa, pero que se podrían ampliar. 

La Sra. Fernandez invita a la Comisión Permanente a realizar actuaciones dentro del 

Foro para ampliar la participación en este tema de los presupuestos participativos. 

 

Interviene el Sr. Gonzalez (Ahora Madrid) informando del procedimiento de 

realización de los votos. 

 

 

5. Información del Servicio de Voluntariado del Ayuntamiento de Madrid. 

 

Informa la Sra. Dinamizadora del Foro que no les ha sido posible asistir. 

 

6. Propuestas de las mesas.  

 

Interviene el Sr. Secretario lectura a las mismas.  



Interviene el Sr Vicepresidente indicando que ante la ausencia de un representante 

de la Mesa de Empleo para exponer la proposición considera que no se debe debatir 

la proposición. Se abre un debate en relación con ello, manifestando los asistentes 

sus pareceres. Interviene la Sra. Pereda manifestando estar conforme con la idea 

del Vicepresidente, pero debiendo tener en cuenta que existe poca participación en 

general, y en esa mesa en particular, todo ello sin perjuicio de que ello pueda 

implicar perder una oportunidad de presentar esa proposición. 

 

Interviene el Sr. Dominguez indicando que se trata únicamente de aplazar esa 

proposición un mes. 

 

La Sra. Marcos (PSOE) interviene recordando que hay un número mínimo de 

componentes de las mesas, indicando que se corre el riesgo de que esa proposición 

no se defienda luego en el Pleno, y si hay pocas personas que la mesa se elimine o 

refunda. 

 

La Sra. Pereda manifiesta su conformidad con el fondo, pero estimando que es una 

lástima que se pierda la proposición presentada. 

 

El Sr Menéndez indica que al no tratarse de una proposición vinculada a un 

momento concreto, se puede esperar un mes sin que afecte al contenido, indica que 

si hay dudas en la votación no hay nadie para aclararlas. 

 

Se acuerda que la mesa que presente una proposición debe comprometerse a 

defenderla en Comisión, así como en el Pleno. 

 

Interviene la Sra. Pereda exponiendo el contenido de la proposición, planteando que 

además del proyecto que ya existe se pueda aportar más ideas sobre ello. La Sra. 

Ortiz informa que dentro del proyecto de presupuestos de 2018 no hay dotación 

presupuestaria. 

 

Tras ello se aprueba su elevación al Pleno Ordinario del Distrito. 

 

7. Plenario de Junio. 

Se informa por parte de la Sra Dinamizadora que en este Plenario de dará cuenta de 

las actividades realizadas así  como de la celebración de los Foros Locales en su I 

aniversario. 

 

8. Evaluación de la Fiesta Aniversario de los Foros Locales 

Interviene la Sra. Fernandez que fue la asistente a la fiesta realizada en la sede del 

Ayuntamiento en Cibeles, indicando que  fue una actividad interesante pero que con 

mala acústica y poca asistencia, pocos Concejales, con la salvedad de la San Blas y 

Barajas que sí asistió. 

El Sr Vicepresidente informa de los actos realizados dentro del distrito, uno en el 

bosque urbano y otro en el metro de la Alameda de Osuna. La Sra. Pereda indica 

que en el caso del acto del bosque urbano, a partir de las 12 empezó a haber 

asistencia de gente pero indicando que por parte del Ayuntamiento había otras 



actividades lúdicas en la Alameda de Osuna, siendo eso, y el hecho de que fuera un 

sábado perjudicó la asistencia. 

 

Interviene el Sr. Calzada indicando que los actos que se celebran un domingo, tienen 

más asistencia, indica que se plantaron unas 35 lavandas y la gente que acudió 

estuvo activa. 

 

Interviene el Sr Vicepresidente informando de la actividad realizada en el metro de 

la Alameda de Osuna, presentando una queja por la actividad planificada por el día 

del niño por parte del Ayuntamiento, al haber restado protagonismo al acto; 

manifiesta que pese a estos actos no hay conciencia de qué son los Foros Locales, 

informa que hubo varias personas que les increparon por realizar esa actividad, 

llamando a la Policía Municipal que tuvo que intervenir y solicitar los permisos 

pertinentes. Tras finalizar el graffiti los niños pintaron con manos, lo que llamó la 

atención también a los presentes. El Sr Moreno, indica que pese a todo ello, no se 

consiguió la finalidad pretendida en su totalidad. 

 

9. Próxima reunión y convocatorias. 

 

Se informa de las futuras fechas comisión permanente el 27 de junio y último día 

para las propuestas el lunes 25 de junio. 

 

10. Varios. 

Interviene la Sra Marcos indicando que en la última convocatoria de la mesa de DUS, 

las personas no asistieron y sin avisar del hecho, solicita por otro lado un listado de 

altas y bajas, a fin de determinar la situación de las mesas y si cumplen con los 

mínimos exigidos en la normativa.  

Interviene el Sr Menéndez preguntando en relación al fecha de la cabalgata de Reyes 

puesto tiene noticias de que se quiere trasladar al día 4. 

Interviene la Sra. Pereda solicitando que se potencien los actos interdistritales, así 

como que la web no es operativa, existiendo una falta de incorporación a estas 

mesas, preguntando si esas propuestas donde se debatirían.  

El Sr. Vicepresidente estima que para determinados temas las mesas interdistritales 

son muy importantes al ser temas que trascienden a más de un distrito. 

Se debate en relación al uso de los vasos reutilizables en las casetas de las fiestas, 

informa el Sr. Secretario el contenido de la proposición presentada, informando que 

en el sentido que quedó concretado en el Pleno se recogerá en las autorizaciones a 

las casetas. Se manifiestan las diferentes informaciones sobre ello.  

La Sra. Pereda pregunta en relación con los presupuestos, el Sr Secretario informa 

que la Junta de Gobierno ya ha presentado un proyecto que está en tramitación. 

Interviene el Sr Medina, nuevo Coordinador de la Mesa de Deportes, planteando 

varias preguntas, informándole del procedimiento para presentar las preguntas que 

se requiera respuesta a través de la Comisión.  



Interviene el Sr Vicepresidente informado en relación a una carta remitida por parte 

de la Concejala Presidenta en relación a las bajas producidas por la falta de asistencia 

a 2 plenarios, manifestando su disconformidad con esa regulación. Propone una 

reunión con la Concejala Presidenta para poner en su conocimiento las opiniones 

existentes sobre ese particular. 

Se debate sobre el fondo del asunto, poniéndose de manifiesto los diferentes 

pareceres de los asistentes. El Sr Secretario da lectura al artículo 9.5 en donde se 

establece la regulación y explicando el procedimiento que se ha seguido para 

realizar la baja en este supuesto.  

Se realiza un debate sobre la forma de encarar este problema, acordándose 

finalmente tener una reunión con la Sra. Concejala Presidenta para manifestar el 

parecer del Foro de Barajas sobre este asunto y proponer medidas para resolverlo. 

 

Tras ello, sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las 20.40 horas. 

 

 

 

 

 


